

## BAB IV

### GAMBARAN OBJEK PENELITIAN

#### 4.1 Sejarah Komunitas Rumah Swara Kita

Komunitas Rumah Swara Kita adalah suatu perkumpulan dari orang-orang yang memiliki kesamaan minat dalam dunia sulih suara atau voice over. Berawal dari adanya sebuah webinar dari salah satu sekolah khusus pengisi suara yang dibina langsung oleh pengisi suara profesional. Pada 7 Maret 2021, kelas online atau webinar gratis yang dilaksanakan oleh Voice Institute Indonesia menjadi awal pertemuan kurang lebih berjumlah 200 orang yang baru mengenal dunia voice over. Di akhir webinar, seseorang yang sekarang sudah menjadi ketua komunitas berinisiasi membuat grup Whatsapp yang berisikan para audiens dari webinar tersebut dengan nama Voice Over Indonesia, bersamaan dengan itu juga dibentuk grup Telegram (Dokumentasi Penelitian, 2023).

Awalnya, seluruh anggota pada grup Telegram beramai-ramai mengirim pesan voice note untuk memamerkan suara indahnyanya dengan skill yang apa adanya, lama kelamaan grup Telegram semakin sepi dan banyak yang hilang tanpa kabar, anggota pada grup Whatsapp juga sangat sepi. Namun, setelah diberikan skrip atau teks untuk di isi oleh suara-suara dari para anggota justru grup whatsapp lebih ramai. Akhirnya telegram dialih fungsikan untuk gudang suara (Dokumentasi Penelitian, 2023).

Terdapat fase pembentukan mental, karena banyaknya anggota yang belum tahu mengenai teknik atau *basic skill*, akhirnya ketua komunitas mencoba untuk

memberikan masukan dan motivasi kepada para anggota dari ilmu yang sudah didapat di VII, lalu ketua komunitas pun mengajak semua anggota untuk latihan tanding melalui voice note secara berkala. Setelah itu ketua berinisiasi mengadakan pertemuan dan latihan tanding di Google Meet agar seluruh anggota dapat melatih olah rasa atau emosi pada suaranya saat membacakan skrip voice over (Dokumentasi Penelitian, 2023).



**Gambar 4.1 Logo komunitas Rumah Swara Kita**

Sumber: Dokumentasi Penelitian, 2023

Terdapat 2 warna dalam logo diatas, warna emas dan hitam. Warna emas melambangkan kemewahan dan warna hitam melambangkan kesan elegan. Perpaduan 2 warna tersebut memiliki arti bahwa anggota-anggota Rumah Swara Kita memiliki *value* atau nilai yang mewakili kemewahan dan attitude yang tenang mewakili elegan. Logo Rumah Swara Kita tampil dengan gambar mikrofon yang merupakan symbol dari suara dan tulisan keluar dari border yang melambangkan Rumah Swara Kita membawa perubahan dan perbedaan di industry pengisi suara. Kata “Rumah” bermakna sebagai tempat yang nyaman untuk belajar, berlatih, dan melakukan apapun tanpa rasa malu. Kata “Swara” bermakna kemampuan suara

yang selalu ditingkatkan. Kata “Kita” bermakna agar rasa kepemilikan dapat dirasakan oleh orang-orang yang berinteraksi dengan komunitas Rumah Swara Kita serta mendapat manfaat dari komunitas tersebut (Dokumentasi Penelitian, 2023).

#### **4.2 Visi dan Misi Komunitas Rumah Swara Kita**

Komunitas Rumah Swara Kita adalah menjadi tempat bagi para pegiat sulih suara untuk berkembang, tidak hanya untuk menjadi voice over talent yang mumpuni, namun juga mengembangkan kemampuan-kemampuan lainnya yang masih ada kaitannya dengan dunia persuaraan seperti menulis naskah, audio editing dan video editing, dll. Menciptakan lingkungan bisnis baru di industry voice over dengan membuka peluang menjadi partner penyedia voice over talent. Menjadi penyedia kelas belajar bagi orang yang ingin mempelajari untuk mendalami voice over (Dokumentasi penelitian, 2023)

#### **4.3 Program-Program Komunitas Rumah Swara Kita**

Kegiatan komunitas ini sangat beragam, komunitas Rumah Swara Kita melakukan rapat besar pertama untuk membentuk susunan divisi yang restruktur setelah berkali-kali dirombak untuk penyesuaian. Komunitas ini mendapatkan kesempatan untuk menjajal platform konten audio eksklusif dan original terbesar di Indonesia, ketua perdivisi berdiskusi dengan tujuan mendapatkan ide-ide kreatif untuk membuat sebuah naskah audiodrama sehingga terciptalah sebuah series dengan judul Superhero, setelahnya mereka akan memberikan informasi tersebut kepada para anggota yang ingin memerankan karakter-karakter yang ada dengan

kriteria yang sudah ditetapkan agar para actor segera mendalami naskah dan karakter. Saat seluruh *voice actor* yang memerankan karakter pada series audiodrama yang berjudul Superhero sudah menguasai peran masing-masing, proses produksi konten untuk episode perdana pun telah diselesaikan dan akan diajukan ke Noice untuk kembali melewati beberapa tahapan uji kualifikasi sesuai dengan prosedur dari pihak platform.

Komunitas ini memiliki sebuah program yang bernama Sunday Challenge, program terbaru dari Tim Skill-Development yang mulai berjalan pada 31 Oktober 2021. Dulunya program ini tidak dibuka untuk umum, hanya anggota dari komunitas saja yang dapat berpartisipasi, namun saat ini kegiatan rutin yang seharusnya dilakukan sekali dalam seminggu di hari minggu hanya di lakukan sebulan sekali, dan tentunya sudah dibuka untuk umum. Perubahan rutinitas dalam komunitas ini juga terjadi karena faktor yang ada kaitannya dengan pola komunikasi di dalamnya. Kegiatan ini dibentuk dengan harapan menjadi motivasi para anggota komunitas Rumah Swara Kita untuk berlatih dan belajar meningkatkan keterampilan atau kemahirannya dalam bidang sulih suara, anggota lainnya juga berkesempatan untuk mengakomodasi satu sama lain antar anggota dengan memberikan kritik dan saran yang membangun.

Rumah Swara Kita sangat aktif dan ambisius dibandingkan komunitas-komunitas dibidang sulih suara lainnya. RSK Voice School adalah salah satu program yang dibentuk oleh komunitas Rumah Swara kita dan sangat menonjol dikalangan para pegiat sulih suara, pengaruhnya sangat besar karena salah satu pemasukan terbesar mereka adalah dari membuka kelas online dan offline pada

program ini, dengan adanya program ini lah Rumah Swara Kita menjadi lebih dikenal dikalangan masyarakat yang masih baru terjun ke dunia voice over, para senior yang sudah professional hingga lembaga-lembaga yang juga menyediakan SDM dan membutuhkan SDM terkait. Komunitas Rumah Swara kita sebagai penyelenggara disetiap kegiatan atau yang berkolaborasi dengan lembaga lain maupun berkolaborasi tunggal atau individu dengan mentor voice over dan dubber professional, komunitas ini juga sedang meningkatkan dan mengasah kemampuan anggota-anggotanya yang akan menjadi mentor untuk program ini nantinya. RSK Voice School menyediakan kelas untuk tingkatan pemula hingga profesional. Tentunya sekolah voice over ini disebut-sebut memiliki journey, peserta akan melewati tahap yang sesuai dengan kemampuan yang ada saat awal mengikuti kelas, dimulai dari tahap awal yaitu tingkatan basic, seiring berjalannya waktu setelah menyelesaikan beberapa tahap kelas maka peserta akan di perbolehkan untuk mengikuti kelas pada tingkatan professional.

Selain kegiatan atau program diatas, terdapat juga kegiatan rutin seperti Jumari (Jumat malam ngeroompi) yang dilakukan setiap hari Jumat di malam hari, diikuti oleh seluruh anggota komunitas Rumah Swara Kita dan mengajak senior dari luar komunitas untuk saling bertukar ilmu dan pengalaman. Komunitas ini sangat dermawan, kegiatan rutin selanjutnya bernama RSK Berbagi, dilakukan hanya setahun sekali, sudah berjalan sejak tahun 2022. Produksi audio drama, kegiatan wajib yang rutin dilakukan oleh komunitas ini, membuat konten untuk dikonsumsi masyarakat dan sebagai wadah para anggota untuk terus berlatih dan berkarya.

Komunitas ini memiliki rencana kerja atau kegiatan terperinci yang cukup panjang, sehingga banyak target untuk dicapai dan semakin banyak yang akan dikembangkan bersama komunitas ini sebagai tempat para anggota belajar, berlatih, bertumbuh & berkarya bersama.

#### 4.4 Struktur Komunitas Rumah Swara Kita

Komunitas Rumah Swara Kita memiliki jumlah anggota yang sangat sedikit dibandingkan komunitas pengisi suara lainnya, komunitas ini memiliki total 49 anggota yang terbagi menjadi 4 divisi dan sisanya adalah anggota biasa. Berikut data divisi serta tugas yang di emban oleh anggota per divisi:

**Tabel 4.1 Deskripsi Divisi**

No	Divisi	Nama	Job Desk
1.	Kepala Sekolah (Founder dan ketua Rumah Swara Kita)	Fauzan Triadi	1. Memimpin komunitas, 2. Decision maker, 3. Mengkoordinir aktivitas.
2.	Bendahara	Agnes Virgiati	Mengatur keuangan
3.	Social Media	1. Nurfina Fitri, 2. Fakhriyah, 3. Euis Hadayani, 4. Liza Sumirat.	1. Bertanggung jawab mengurus media sosial. 2. Membuat konten di media sosial.
4.	RSK Voice School	1. Ririn, 2. Lely.	1. Membuat kurikulum untuk program kelas yang diselenggarakan oleh komunitas RSK 2. Memastikan kelas berjalan sesuai jadwal.

Sumber: Data Diolah Peneliti

#### 4.5 Syarat Keanggotaan Komunitas

Komunitas Rumah Swara Kita memiliki system pendaftaran, jika ada yang tertarik dan ingin bergabung dengan Rumah Swara Kita maka akan diberikan

sebuah formulir registrasi online. Namun, saat ini perekrutan anggota baru sangat terbatas karena ketua dari komunitas ini yang menentukan siapa yang layak atau sesuai dengan visi misi dari Rumah Swara Kita. Penyeleksian sudah di mulai bahkan sebelum calon pendaftar diberi formulir pendaftaran. Jika ada yang mengirim direct message di Instagram dengan tujuan ingin bergabung, admin akan memberi informasi tersebut kepada ketua, lalu ketua akan melihat akun Instagram calon pendaftar yang berminat. Apabila calon pendaftar terlihat mumpuni, maka admin akan memberikan formulir tersebut untuk di isi, namun jika calon pendaftar tidak terlihat kiprahnya di dunia voice over setelah akun instagramnya di telusuri maka formulir tidak akan dikirimkan kepada calon pendaftar dengan alasan komunitas ini belum membuka pendaftaran secara umum. Hal ini dilakukan karena komunitas Rumah Swara Kita tidak ingin bermain-main dan membuang waktu mengurus anggota baru yang tidak benar-benar berniat belajar dan berkembang di industry voice over. Komunitas ini sangat serius dalam mengembangkan soft & hard skill dibidangnya, maka dari itu lah anggotanya pun hanya berjumlah sangat sedikit.

Jika pendaftar sudah bergabung dalam komunitas ini, maka mereka wajib memenuhi syarat keanggotaan yang berlaku di komunitas Rumah Swara Kita, yaitu:

1. Aktif di dalam grup *WhatsApp* komunitas Rumah Swara Kita;
2. Berkontribusi untuk kemajuan komunitas Rumah Swara Kita dengan menuaikan ide-ide baru, membuat konten atau karya dibidang voice over, dan mengikuti kegiatan rutin yang disediakan;
3. Memiliki kemauan untuk belajar lebih dari sekedar hanya ingin menjadi *voice*

*over talent*, tapi juga mau belajar dalam hal lain yaitu menulis naskah, *video editing*, *audio editing*, dan lain-lain.

#### 4.6 Profil Subjek Penelitian

Subjek penelitian ini adalah anggota komunitas Rumah Swara Kita, peneliti memilih anggota tertentu dalam jajaran tersebut yang dipertimbangkan akan memberikan data yang diperlukan. Kemudian berdasarkan basis teori dan dasar penelitian yang digunakan, peneliti bisa mempertimbangkan subjek penelitian yang dapat memberikan data lebih lengkap terkait pola komunikasi Komunitas Rumah Swara Kita. Berikut deskripsi data dan nama-nama subjek penelitian yang telah memenuhi kriteria subjek penelitian:

**Tabel 4.2 Deskripsi Subjek Penelitian**

No	Nama	Jabatan	Umur	Mulai Bergabung
1	Euis Handayani	Konten Media Sosial	28 Tahun	2022
2	Malisa Sofar Gianti Putri	Brainstorm Team	33 Tahun	2022
3	Nurfina Fitri Melina	Media Sosial	24 Tahun	2021
4	Ria Pramadi	Admin, Produser dan Editor Konten RSK	24 Tahun	2021
5	Fazy	Anggota Biasa	27 Tahun	2022

Sumber: Data Diolah Peneliti